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Aos 09 (nove) dias do mês de outubro de dois mil e 

dezenove, nesta cidade de São Paulo, na sala de reuniões da São Paulo 

Previdência, sito na Avenida Rangel Pestana, nº 300, 12º andar, ala Sé, às 

10h00min, conforme prévia convocação, reuniram-se o Presidente do Conselho de 

Administração, o senhor Antonio Carlos Rizeque Malufe, o Vice-Presidente deste 

Conselho, o senhor Jorge Luiz Avila da Silva, bem como os Conselheiros 

Titulares Diego Antonio Arsenio Brea Fernandez, Djalma Santos Bovolenta, 

Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd, José Maria Cancelliero, Mônica Puliti 

Dias Ferreira, Samuel Paulo Viana da Silva.  Ausente, por motivos justificados, 

o Conselheiro Titular Luiz Gustavo Nussio. Ausentes, ainda, justificadamente, 

os Conselheiros Titulares Ricardo Fagundes Gouvêa, sendo substituído na 

reunião pela Conselheira Suplente Lia Maris Conde Pesce Rodrigues, André 

Guilherme Bello Teixeira Alves, sendo substituído pelo Conselheiro Suplente 

Eliezer Ribreiro da Costa, Sylvio José Miceli Júnior, sendo substituído pelo 

Conselheiro Suplente Michel Iório e o senhor Thiago Mesquita Nunes, que foi 

substituído pela Conselheira Suplente Julia Maria Plenamente Silva, a qual 

tomou posse perante este Colegiado nesta data. Também estiveram presentes 

os Conselheiros Suplentes Leandro Alves Oliveira e Maria Clara Paes Tobo 

bem como o Diretor Presidente da SPPREV, Dr. José Roberto de Moraes. 

Assim, após a posse da Conselheira Suplente Julia Maria Plenamente Silva, 

que complementará o mandato do antigo Conselheiro Suplente, o senhor 

Bruno Lopes Megna, o Presidente do Conselho declarou abertos os trabalhos, 

iniciando-se com a seguinte pauta: Relatos e comunicações do Presidente do 

Conselho ou dos Conselheiros inscritos; Relatos do Diretor Presidente da 

SPPREV; Apresentação do Curso de Aposentadoria – EGESP e Balancete de 
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Julho de 2019. Pediram para se inscrever os Conselheiros Eugênia Netto de 

Andrade e Silva Sahd e Michel Iório. Inicialmente, foi passada a palavra à 

Conselheira Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd, que falou sobre o 

contrato da securitização dos royalties. Segundo expôs a Conselheira, depois 

de concluído referido contrato, o mesmo será encaminhado para análise deste 

Colegiado. Desta forma, a Conselheira propôs que, na oportunidade da análise 

e discussão do contrato por este Conselho, possam estar presentes à reunião 

os representantes do escritório de advocacia que está auxiliando a SPPREV 

nesta negociação, bem como um representante do pessoal de análise de risco 

do petróleo e um representante do Banco. Diante disso, o Diretor Presidente da 

SPPREV disse que é possível sim convidar os representantes do escritório de 

advocacia. Nesta oportunidade, ele informou que, segundo cronograma 

estabelecido, no dia 30 de outubro, será encaminhada aos membros deste 

Conselho a minuta do contrato. Ainda, até o dia 06 (seis) de novembro estará 

finalizado Parecer da PGE sobre o contrato, oportunidade em que será 

possível havendo analisá-lo e discuti-lo já na próxima reunião. Após, foi 

passada a palavra ao Presidente do Conselho de Administração, o qual 

ressaltou que tal operação não é de interesse exclusivo da SPPREV, uma vez 

que a função principal desta autarquia é conceder e pagar as aposentadorias 

dos funcionários públicos do Estado de São Paulo. Prosseguiu o mesmo 

lembrando que, para que a SPPREV possa honrar com os pagamentos dos 

benefícios que concede, quando sua receitas própria é insuficiente, o Estado 

de São Paulo sempre complementa, através da insuficiência financeira, 

restando demonstrando, portanto,  que não  há qualquer interesse exclusivo da 

SPPREV nesta negociação, bem como não haverá qualquer prejuízo para esta 

autarquia.  Conforme explicou o Presidente do Conselho de Administração, a 

existência deste contrato é importante para o caixa financeiro do Estado de 

São Paulo. Em seguida, o Conselheiro Michel Iório solicitou o encaminhamento 

dos Pareceres da Secretaria do Tesouro Nacional e da Procuradoria Geral do 
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Estado de São Paulo. Neste momento, a Conselheira Suplente Julia Maria 

Plenamente Silva pediu a palavra, oportunidade em que lembrou que a 

operação de securitização dos royalties já foi aprovada por este Colegiado e o 

que será analisado agora será a cessão dos créditos para o truste, que é a 

sociedade que será criada pelo Banco para fazer a referida operação junto aos 

investidores internacionais. Logo, o que será analisado e deliberado na próxima 

reunião será pressuposto de uma operação que já foi aprovada e neste 

momento este Conselho se limitará a analisar aspectos mais formais. O Diretor 

Presidente da SPPREV também salientou que referida operação é para auxiliar 

o Estado de São Paulo a aumentar a sua arrecadação financeira, de forma a 

diminuir a insuficiência financeira, a ser coberta pelo Estado, junto a esta 

autarquia. De qualquer forma, ele prosseguiu, o pagamento das 

aposentadorias e pensões estará sempre garantido pelo Estado de São Paulo. 

O Diretor Presidente da SPPREV também esclareceu que, com relação ao 

Parecer da Procuradoria da Fazenda Nacional, mencionado pelo Conselheiro 

Michel Iório, não tem relação direta com a operação que será analisada por 

este Colegiado em breve. Tal Parecer da Procuradoria da Fazenda Nacional 

diz apenas que se esta operação for realizada nos moldes da que ocorreu no 

Rio de Janeiro, ela não constituiu operação de crédito e, em sendo assim, não 

há necessidade de autorização do Senado Federal, porém será encaminhado 

aos Conselheiros. Em seguida, passou-se à palavra do Diretor Presidente da 

SPPREV, oportunidade em que falou sobre a Reforma da Previdência, 

comunicando que os estudos realizados pela SPPREV serão apresentados ao 

Vice Governador resultando na redação de uma proposta de emenda da 

Constituição do Estado e um Projeto de Lei Complementar que tratará sobre 

aposentadorias e pensões, não havendo maior novidade, dentro de tudo que 

vem sendo discutido no âmbito federal. Ainda, Dr. José Roberto de Moraes 

informou que está sendo elaborado um novo projeto de Planejamento 

Estratégico da SPPREV, agora com a participação de todos os servidores 
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desta autarquia. O Diretor Presidente da SPPREV também falou sobre a 

realização do concurso público para ingresso de novos servidores na SPPREV. 

Segundo informou, a instituição responsável pela organização do concurso 

será a Fundação Carlos Chagas e serão disponibilizadas 77(setenta e sete) 

vagas para técnicos e 14 (catorze) vagas para analista, com previsão de 

ingresso para o mês de abril ou maio do ano que vem. Depois, a pauta foi 

invertida, passando o Conselho a analisar e discutir sobre o Balancete de Julho 

de 2019. Ao final das discussões, o Balancete de Julho de 2019 foi aprovado 

por unanimidade dos membros do Conselho presentes. Em seguida, foram 

convidados a Gerente de Aposentadorias, Carina Biglia e o Supervisor de 

Concessão de Aposentadoria de Servidor II, Saulo Vieira Valente para 

realizarem uma apresentação Curso EAD de Aposentadoria, disponibilizado no 

site da EGESP – Escola do Governo do Estado de São Paulo. A Gerente de 

Aposentadoria então esclareceu que o público alvo do presente curso são os 

funcionários dos recursos humanos dos órgãos estaduais, já que eles utilizam 

o sistema disponibilizado pela SPPREV, isto é, o SIGEPREV, inserindo as 

informações pessoais e funcionais dos servidores que manifestem interesse 

em solicitar aposentadoria. Na sequência, o Supervisor de Concessão de 

Aposentadoria de Servidor II explicou que o curso é à distância, sendo 

disponibilizado no ambiente virtual da EGESP, havendo um fórum no qual é 

possível que os alunos tirem dúvidas. Assim, Saulo Vieira Valente apresentou e 

explicou sobre o conteúdo programático, plano de ensino, carga horária, 

referências bibliográficas e os materiais de leitura disponibilizados, bem como 

falou sobre cada módulo do curso. Dentre os módulos, o mesmo ressaltou que 

há um que trata especificamente sobre o SIGEPREV, onde é mostrado o passo 

a passo do cadastro das informações necessárias para que seja gerada a 

Validação de Tempo de Contribuição – VTC. O Supervisor de Concessão de 

Aposentadoria de Servidor II prosseguiu, esclarecendo que, depois de feita a 

validação do tempo de contribuição, também é ensinado como é que se  deve 
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abrir um protocolo de aposentadoria para formalizar o requerimento feito por 

um servidor e encaminhar o processo para análise da SPPREV. Ele também 

falou sobre a abertura do fluxo de VTC, as etapas de verificação de dados 

cadastrais e pessoais, a inclusão de dados funcionais do servidor na VTC, o 

cadastro de afastamento, as faltas e penalidades do servidor, o histórico de 

tempo, nas hipóteses em que o servidor traz para o regime próprio o tempo de 

contribuição adquirido em outro regime para ser incluído na aposentadoria do 

Estado, as designações, cargo comissionado ou readaptação que, por ventura, 

o servidor possa ter tido ao longo da sua vida funcional.  Também foi 

apresentado o módulo de abertura do fluxo de aposentadoria, quando Saulo 

Vieira Valente lembrou que é neste momento em que são encaminhados os 

documentos digitalizados para a SPPREV. Finalizada a apresentação, o Diretor 

Presidente da SPPREV e o Presidente do Conselho de Administração 

agradeceram pela apresentação, elogiando pela iniciativa do curso E, para 

constar, eu, Paola Camargo, Secretária do Conselho, lavrei e subscrevo o 

presente que, lido e achado conforme, vai devidamente assinada pelos 

Conselheiros presentes. 

  

 

___________________________ 
José Roberto de Moraes 

Diretor Presidente da SPPREV 

__________________________ 
Antonio Carlos Rizeque Malufe 

Presidente do Conselho de 
Administração 

 

 

___________________________ 
     Jorge Luiz Ávila da Silva 

Vice-Presidente do Conselho de 
Administração 

__________________________ 
Diego Antonio Arsenio Brea Fernandez,  

Conselheiro  

 
 

___________________________ ___________________________ 
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Djalma Santos Bovolenta 
Conselheiro 

Eugênia Netto de Andrade e Silva 
Sahd 

Conselheira 
 
 
 

___________________________ 
José Maria Cancelliero 

 Conselheiro 

___________________________ 
Mônica Puliti Dias Ferreira 

Conselheira 
 
 
 

___________________________ 
Samuel Paulo Viana da Silva 

Conselheiro 
 

___________________________ 
   Lia Maris Conde Pesce Rodrigues  

Conselheira Suplente 

 
 
 

___________________________ 
Eliezer Riberio da Costa  

Conselheiro Suplente 

___________________________ 
Michel Iório 

 Conselheiro Suplente 
 
 
 

___________________________ 
Julia Maria Plenamente Silva 

Conselheira Suplente  
 
 

___________________________ 
Paola Spechoto Camargo 
Secretária do Conselho 

 


